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DISCURSO DEL RECTOR. SOLEMNE ACTO DE INVESTIDURA 

COMO DOCTOR HONORIS CAUSA DE LA UNIVERSIDAD DE 

MÁLAGA DE BERNARDO QUINTERO RAMÍREZ 

________________ 

Málaga, 20 de marzo de 2025. Excelentísimas autoridades académicas, civiles 

y militares, miembros del Claustro, familiares, amigos y amigas. 

Nos reunimos para celebrar un acto cargado de simbolismo y profundo 

significado para la Universidad de Málaga. Hoy damos la bienvenida a un hombre 

que encarna la excelencia de la formación que ofrecemos en nuestras aulas, cuya 

trayectoria ejemplar reúne las más altas cualidades personales y profesionales 

para formar parte de nuestro Claustro universitario. 

Con esta distinción, cumplimos una de las misiones más nobles de una 

Academia: reconocer el mérito y rendir homenaje a quienes, con su talento y 

dedicación, contribuyen al avance del conocimiento y lo ponen al servicio de la 

sociedad. 

Bernardo Quintero es, en realidad, un miembro de nuestra comunidad desde 

hace muchos años. Su vínculo con la Ingeniería Informática se forjó incluso antes 

de su paso por la Universidad de Málaga cuando, desde niño, demostró una 

curiosidad excepcional por la tecnología y, especialmente, por su gran pasión: la 

ciberseguridad. 

A los catorce años, frustrado por la infección de su ordenador personal, 

desarrolló con éxito su primer antivirus, un logro insólito para alguien de su edad. 

Aquel talento precoz no solo encontró sólidos fundamentos en su paso por 

nuestra Escuela Técnica Superior de Ingeniería Informática, sino que se convirtió 

en la semilla de una magnífica trayectoria profesional, de alcance internacional 

e impacto global, como ha quedado perfectamente reflejado en la excelente 

laudatio del profesor Javier López. 

Ada Lovelace, brillante matemática y reconocida como la primera programadora 

informática de la historia, afirmaba en el siglo XIX: "En el futuro, la ciencia no 



será solo una cuestión de cálculos fríos y lógicos, sino también de intuición y 

creatividad". Una mujer visionaria que comprendió que la verdadera innovación 

nace de la capacidad de imaginar lo que aún no existe. Hoy, Bernardo Quintero 

encarna ese mismo espíritu, recordándonos que el progreso surge de la unión 

entre la ciencia y la pasión por transformar el mundo. 

Fruto del vínculo forjado durante su etapa universitaria, Bernardo ha mantenido 

siempre un estrecho lazo con su Universidad, su alma mater, demostrando una 

extraordinaria generosidad, cercanía y lealtad con la institución que hoy le 

otorga un reconocimiento más que merecido. 

Su figura personifica una de esas excepcionales mentes privilegiadas que surgen 

en cada generación, capaces de transformar ideas en realidades y convertir esas 

realidades en auténtico progreso. Un ejemplo inspirador de compromiso, talento 

y esfuerzo, valores que deben guiar y distinguir a quienes integramos este 

Claustro universitario. 

Santiago Ramón y Cajal decía con acierto: “Las ideas no duran mucho. Hay que 

hacer algo con ellas”. Su sentencia nos recuerda que en la universidad no solo se 

aprende; también se emprende. Ese espíritu, que ha sido siempre un pilar 

fundamental de nuestra identidad como institución, debe seguir vivo en nuestras 

aulas, inspirando a las futuras generaciones a ir más allá del conocimiento, para 

que nuestros jóvenes puedan convertirse en verdaderos agentes de cambio. 

Como aquí se ha destacado, desde sus inicios empresariales como fundador de 

Hispasec, Bernardo Quintero ha sido un visionario en el ámbito de la 

ciberseguridad. En 2004, desarrolló VirusTotal, una plataforma que revolucionó 

el sector al integrar múltiples motores antivirus en un solo servicio, atrayendo la 

atención de Google, que adquirió esta compañía en 2012.  

Y más allá, su perseverancia y visión estratégica culminaron en noviembre de 

2023 con la inauguración en Málaga del Google Safety Engineering Center, el 

centro de ciberseguridad más importante del gigante tecnológico en Europa, 

consolidando a la ciudad como un referente mundial en este ámbito. 

 



La elección de Málaga como sede de este centro no fue fruto del azar. Cuando 

para Bernardo lo fácil habría sido salir, desde su primera declaración pública de 

intenciones, ¡me quedo en Málaga!, hasta hoy, su apuesta siempre ha sido firme: 

demostrar que aquí había talento local y suficiente potencial para alojar a la 

mayor multinacional del mundo. Una insistencia con una gran recompensa. 

Google no solo instaló una sede en el histórico edificio del antiguo Gobierno 

Militar, a unos pocos pasos de nuestra querida Farola, sino que convirtió a 

Málaga en su centro de referencia de ciberseguridad en Europa. Lo que comenzó 

como la visión de un ingeniero veleño que había transitado nuestras aulas, se 

transformó en toda una realidad que impulsa a nuestra ciudad hacia el futuro. 

Por todo ello, el nombramiento de Bernardo Quintero como Doctor Honoris 

Causa por la Universidad de Málaga trasciende el reconocimiento a la excelencia; 

es además la confirmación de una historia de compromiso inquebrantable con 

su tierra malagueña. Una historia que bien habría podido haber seguido el 

camino de tantos otros talentos que, en busca de oportunidades, partieron lejos. 

Sin embargo, él eligió el destino opuesto: traer a su tierra las oportunidades. 

Su compromiso con el desarrollo de la ciudad y el fortalecimiento de su 

Universidad ha impulsado proyectos estratégicos que han potenciado la 

investigación, el emprendimiento y la generación de empleo de alto valor. 

Gracias a su liderazgo y visión, Málaga no solo se ha consolidado como un 

referente en ciberseguridad, sino que también se ha convertido en un imán para 

grandes compañías tecnológicas. 

Al mismo tiempo, esta distinción también reconoce el papel fundamental de 

nuestra Escuela Técnica Superior de Ingeniería Informática en el progreso de 

nuestra región; un centro que se ha consolidado como referente internacional 

en docencia e investigación aplicada. 

Su oferta académica refleja un firme compromiso con la innovación, con 

programas de estudio e investigación en la frontera del conocimiento.  

Un hito significativo en este campo es el acuerdo entre la Universidad de Málaga 

y Google para impulsar un programa de seminarios especializados en 

ciberseguridad. Esta iniciativa ofrecerá formación gratuita a más de 200 



estudiantes, quienes tendrán la oportunidad de aplicar los conocimientos 

adquiridos en empresas e instituciones locales. 

Reconocer a Bernardo Quintero no solo es rendir homenaje a una trayectoria 

excepcional, sino también reivindicar el papel transformador de la educación, la 

investigación y la innovación como pilares esenciales para el bienestar colectivo. 

Permítanme aprovechar este momento para dirigirme a las autoridades 

presentes y señalar que la inversión en conocimiento es la más rentable para 

cualquier territorio. Una inversión que no solo genera riqueza en capital 

humano, sino que también impulsa el crecimiento económico y promueve el 

bienestar social. 

Las universidades públicas somos motores de transformación y debemos ser 

reconocidas y apoyadas como tales. Para seguir avanzando, es fundamental 

contar con los recursos necesarios, una financiación adecuada y un entorno que 

fomente la colaboración entre los ámbitos institucional, académico, empresarial 

y la sociedad a la que servimos. Solo a través de este enfoque integral podremos 

crear un círculo virtuoso que refuerce nuestra misión pública. De este modo, 

garantizaremos que trayectorias profesionales como la de Bernardo Quintero 

encuentren el impulso necesario para que el talento se desarrolle, promoviendo 

así el progreso que nuestra sociedad merece. 

La Universidad de Málaga enfrentó momentos difíciles en el año 2024. Estoy 

seguro de que muchos malagueños han seguido de cerca la situación de su 

universidad. Permítanme leerle una cita literal al respecto: 

"A pesar de su trayectoria y los éxitos alcanzados, la universidad se enfrenta a 

importantes desafíos financieros que ponen en riesgo su capacidad para 

mantener su liderazgo en innovación y formación. Respaldar en estos momentos 

a la UMA y a la educación pública no es solo una inversión en justicia social, sino 

también una estrategia esencial para el desarrollo de nuestra región. Por todo 

ello, invito a la ciudadanía y a las administraciones a reconocer el valor de la 

universidad y unir esfuerzos para asegurar su papel clave en el crecimiento de 

nuestra región. No podemos permitir que los desafíos financieros pongan en 

peligro el proceso que tanto nos ha costado alcanzar. Apoyar a la UMA es, sin 



lugar a duda, invertir en el futuro de Málaga y Andalucía". Bernardo Quintero, 

Diario Sur, 4 de octubre de 2024. 

 

Enhorabuena, querido Bernardo, tu universidad se honra de recibirte en su 

claustro y tu rector te estará siempre enormemente agradecido. Muchas gracias 

Teodomiro López Navarrete 

Rector de la Universidad de Málaga  

 

 

 

 


